
１０月１位に輝いたのは南陽営業所のｸﾘｯﾊﾟｰ（南）です。初
登場で１位を獲得です。さらにさらに４位には、こちらも初
登場のｸﾘｯﾊﾟｰ（４）です。こちらは、トラックタイプのもの
です。ｸﾘｯﾊﾟｰに席巻されているレースに食い込んで２位にき
たのは、昨年の年間王者日産ﾃﾞｲｽﾞです。レース以外でとて
も嬉しいのが、20台ある車両のうち、なんと16台が年間の
目標である燃費10.01㎞を超えていることです。このまま維
持できればエービーエム全体のエコドライブ達成となります。
１１月もエコドライブと安全運転でお願いします。

認証番号0011545

【編集後記】今回の特集は、エコアクション大賞の発表でした。ぜひ参考にしてみてください。また現在エコアクション２１推進委員会では「家庭のアクション～
冬の省エネ・節電にチャレンジ～」を募集しております。募集期間は２月７日までです。皆様からのご応募お待ちしております。では今月も楽しくエコしましょう！

2018-2019

11月20日に児童会館、25日に米沢市営体育館、置賜総合文化セン
ターにエコアクション２１の内部監査チームによる内部監査が行わ
れました。その際に発見した各施設のエコ活動を紹介します！
【児童会館】館内照明をLEDにほぼ交換・可愛いボトルキャップ回
収箱【米沢市営体育館】事務所の蛍光管を一本外す・蛇口に節水コ
マ【文化センター】レターファイルを裏返し、金具を付け替え再利
用・温度管理、インフルエンザ予防に適度に事務所内に霧吹き。な
ど、その施設に合った、持続可能な取り組みをされていました！ぜ
ひ皆さんも独自の取り組みがあったら教えてください！
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エコアクション２１推進委員会では、昨年度に引き続き、家庭でできるエコアイデアを社員の皆様から募集し、表彰する「エービーエムエコア
クション大賞」を本年度も実施いたしました。今回も多数の応募があり、７７ものエコアイデアが寄せられました。応募いただいたアイデアを、
エコアクション２１推進委員・幹部社員・社長による選考を経て、今年度のエコアクション大賞を選出させていただきました。
１１月２７日に行われた、エービーエム永年勤続者表彰式において、今年度エコアクション大賞に選ばれた３点を発表、表彰させていただきま
したが、惜しくも最終選考に残ったエコアイデアも合わせて発表いたしますので、ぜひ、家庭でのエコ活動の参考にしてみてください。

2019.12月号

すべての子どもに初等教育を普及するという目標の達成に向けて、2000年以降
大きな進捗が見られています。開発途上地域の就学率は2015年に91%に達し、
全世界で学校に通えていない子どもの数はほぼ半減しました。識字率も劇的に
改善し、学校に通う女児の数は以前よりもはるかに多くなりました。いずれも特筆すべき成果といえます。しかしながら、開発途上地域
では高い貧困率や武力紛争、その他の緊急事態といった大きな課題に直面しています。西アジアと北アフリカでは、武力紛争の長期化に
よって、学校に通えない子どもの割合が増えています。これは懸念すべき事態です。サハラ以南アフリカの初等教育就学率は、1990年
の52%から2012年には78%へと上昇し、開発途上地域の中で最大の進捗を遂げていますが、それでもなお大きな格差が残っています。
最貧層世帯の子どもは、最富裕層世帯の子どもよりも学校に通っていない率が4倍高くなっています。都市部と農村部の間にも、依然と
して大きな格差が残っています。すべての人に包摂的で質の高い教育を普及させるという目標は、持続可能な開発にとって、教育が最も
有効かつ効果的な手段であるということを再認識するものです。この目標は、2030年までにすべての男女が無償で初等・中等教育を修了
することを目指しています。また、職業訓練の平等な機会を提供し、ジェンダーと貧富による格差を解消することで、全世界で質の高い
高等教育機会を提供することも、この目標の一つの狙いです。質の高い教育の普及は、持続可能な開発のための2030アジェンダを構成
する17のグローバル目標の一つです。複数の目標を同時に達成するためには、包括的なアプローチが必要不可欠です。

株式会社エービーエム
エコアクション21推進委員会 発行

国連開発計画（UNDP）駐日代表事務所HPより引用

勤務施設 氏名 エコアイディア カテゴ
リー

山形県
公立大学法人

鈴木 みどり

水で乾かして取っておいた牛乳パックを切り開き、①底の部分をカットし、それをフライパン
に残ったソース等を刮げ取る時に使う。②側面は生物（魚やイカ）の下処理をする時に、ま
な板の上に内側の白い面を上にして使用する。内側の部分はコーティングされているので、
血が染み込むこともにおいが移ることも無いのでとても良い。処理して残った物は、紙ごと
そのまま捨てられる。②の牛乳パックは層になっているので、2枚に剥がすことができる。天

ぷら等の揚げ物をした時に、剥がした面の上に置くと油の吸収が良い。

ごみ

山形大学
白楊寮

田村 真知子

・残り少ないお醤油のビン（ペットボトル）煮物作り時使い切ったお醤油ビンに水を入れて煮
物に入れれば捨てずに利用出来た。
・残り少ないマヨネーズも半分に切ってスプーンで使い切る。
・カレーのお鍋 最後に、ご飯を入れてお鍋のカレーをごはんにまぶす。薄味ですがカレー
チャーハンに！！とろけるチーズをのせてレンジでチンするとおいしいかも。

フード
ロス

ナセＢＡ 我彦 政孝 通勤移動を自転車にする。（ダイエット兼） ライフスタ
イル

本社 今井 勝博
冷蔵庫の内部に市販のビニールカーテンを張って、ドアを開閉した時、冷気が出来るだけ
漏れないように工夫しています。

電気

本社 後藤 トシ子 野菜から出た皮や、くだものの皮などを捨てずにスープやだしに利用している。
フードロ
ス

南陽営業所 嶋津 優美
食材のムダをなくすため、あえて献立をはじめから決めず、月4,5回の買出しで食材をまと

め買いし、冷凍できるものは小分けで保存。メニューもかぶらず、ある食材で作るため、ほ
ぼ食材をムダなく使い切れる。

フードロ
ス

10月 燃費 車種 所属 先月

1位 17.1km 日産ｸﾘｯﾊﾟｰ（南） 南陽営業所 初

2位 16.2km 日産ﾃﾞｲｽﾞ 業務 ４位

３位 14.9km 日産ｸﾘｯﾊﾟｰ（３） 設備管理 ３位

4位 14.5km 日産ｸﾘｯﾊﾟｰ（４） 設備管理 初

5位 14.4km 日産ｸﾘｯﾊﾟｰ（５） 設備管理 1位

エコ商品

購入率

（kwh） （ℓ） （ｍ３） （ℓ） （ℓ） （㎥） （kg） （kg） （kg） （％）

Ｈ30 1,680 0 0.1 1,391 ー 22 88.3 210 0 91

R１ 1,797 0 0.2 1,362 0 24 73.0 480 0 81

増減 ー

化学物質使用量ガソリン LPG（車両） 水使用量 一般廃棄物排出量 産業廃棄物排出量

本社
購入電力 灯油 ＬＰＧ

エコ商品

購入率

（kwh） （ℓ） （ｍ３） （ℓ） （ℓ） （㎥） （kg） （kg） （kg） （％）

Ｈ30 211 155 0.6 208 ― 13 78.3 0 ― 96

R１ 186 124 0.3 212 ― 12 14.7 0 ― 100

増減 ― ―

購入電力 灯油 ＬＰＧ ガソリン 軽油 水使用量 一般廃棄物排出量 産業廃棄物排出量 化学物質使用量
営業所


